
 Protokoll

zur 4. ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung der Hochschülerschaft an der 
TU-Wien,

am Dienstag, den 30. Mai 2006
um 14 Uhr

Fachgruppenraum Physik, 1040 Wien, Wiedner Hautpstraße 8-10,
1. OG., roter Bereich

Tagesordnung

1.) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Anwesenheit und 
Beschlußfähigkeit

2.) Genehmigung der Tagesordnung
3.)  Genehmigung des Protokolls der 3. ordentlichen UV-Sitzung vom 4. April 2005
4.) Berichte der Vorsitzenden
5.) Jahresabschluß 2003/2004
6.) Allfälliges

TOP 1 Feststellung der ordentlichen Einladung, Anwesenheit und
 Beschlußfähigkeit        

Die Vorsitzende der HTU, Ines Leobner, begrüßt und eröffnet die Sitzung um 10,05 
Uhr. Sie stellt die ordnungsgemäße Einladung fest.

Weiters stellt sie die Anwesenheit folgender Mandatare fest:

Für die FSL:

Ines Leobner anwesend
Ulrich Lazar anwesend
Nicole Drauschke anwesend
Michael Pillei fehlt ständiger Ersatz Andrej Siptak
Hubert Lehner anwesend       
Nina Forst anwesend
Georg Mühlbauer anwesend
Maria Klonner anwesend

Für den Verband Sozialistischer StudentInnen:

Bernhard Blaschek anwesend
Mirjana Covic                                    anwesend
Christoph Müller anwesend

Grüne und alternative StudentInnen:

Mario Nentwich fehlt



Matthias Bachl fehlt
Matthias Waltner fehlt

Für die Aktionsgemeinschaft:

Axel Sonntag fehlt 

Es sind 11 Mandatare von 15 anwesend, die Beschlussfähigkeit während der Sitzung 
ist gegeben.

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung

Antrag Ines Leobner auf Genehmigung der Tagesordnung 

EINSTIMMIG ANGENOMMEN

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der 3. ordentlichen UV-Sitzung 
vom 4. April 2006

Anfrage Mirjana Covic: Bei der letzten UV-Sitzung hat Ines Leobner gesagt – ich zitiere 
das Protokoll der 3. UV-Sitzung der TU von 4.4.06, TOP 6, das vielleicht im Gegensatz 
zu den anderen Protokollen vollständig ist: „Ines Leobner sagt zu, ein Schreiben zu 
verfassen, dass den VSSTÖ berechtigt, Datensätze zu erhalten“ Ich würde von Ines 
Leobner gerne wissen, wann, also zu welchem Zeitpunkt sie dieses Schreiben verfasst 
hat und zu welchem Datum und Zeitpunkt sie es abgeschickt hat.

Ines Leobner antwortet, dass sie dieses Schreiben gleich nach der Sitzunmg verfasst 
hat und dieses seit dem Tag, wie vereinbart, im Sekretariat der HTU zur Abholung 
bereit liegt.

Antrag Ines Leobner auf Genehmigung des Protokolls der 3. ordentlichen UV-Sitzung 
vom 4. April 2006

PRO CONTRA ENTH
9 0 2

TOP 4 Berichte der Vorsitzenden

Ines Leobner berichtet von der erfolgreichen Durchführung der Aktionswoche, genannt 
„Woche der freien Bildung“. Es gab umfangreiche Berichte in den Medien, es kamen 
relativ viele Besucher, die Reaktionen von Passanten waren durchwegs positiv, es gab 
keine größeren Probleme.

Bezüglich der Standortfrage berichtet Ines Leobner, dass das Rektorat noch in diesem 
Semester einen Beschluß fassen möchte. Es gab eine Informationsveranstaltung, bei 
der beide Varianten vorgestellt wurden, auch online gibt es die Möglichkeit 
abzustimmen. Sowohl Personal als auch Studierende sind tendenziell für die 
Beibehaltung des jetzigen Standortes.

Weiters berichtet Ines Leobner, dass die Studienpläne für fast alle Studienrichtungen 
beschlossen sind.



Frau Mag. Karin Hiltgartner wurde als Vorsitzende der Wahlkommission angelobt, ihre 
Stellvertreterin ist Frau Mag. Irene Stimmer.

Weiters berichtet Ines Leobner, dass heuer zum ersten Mal die Zweckwidmung der 
Studiengebühren in Kraft tritt. Die Universität zeigt sich sehr offen gegenüber 
Vorschlägen seitens der Studierendenvertretung. Bernhard Blaschek regt an, eine 
Liste der bisher abgegebenen Vorschläge an die Mandatare der UV auszusenden.

Antrag Bernhard Blaschek:
lDie momentane Raumsituation für Studierende ist mittlerweile unzumutbar. Es besteht 
dringend Bedarf nach mehr Platz für Lernräumlichkeiten.
Die UV möge daher folgendes beschließen:
Die HTU-Vorsitzende wird aufgefordert, mit den zuständigen Verantwortlichen Kontakt 
aufzunehmen und darauf zu drängen, dass dieses Platzproblem gelöst wird. Die 
Vorsitzende der HTU hat dabei die volle Unterstützung der Universitätsvertretung.

Ines Leobner merkt zu diesem Antrag an, dass sie bereits mit der Universität zwecks 
der Notwendigkeit zusätzlicher Räume für Studierende Gespräche geführt hat.  Dies 
stiess aber auf Unverständnis des Liegenschaftsmanagements.
 
Antrag Mirjana Covic:
Transparenz der HTU-Arbeit
Laut HTU-Satzung sind die Referate verpflichtet, einen Arbeitsbericht an die UV-
Vorsitzende zu überreichen. UV-MandatarInnen sollte im Sinne der tansparenten 
Arbeit die Möglichkeit eingeräumt werden, sich über die Aktivitäten der Referate zu 
informieren.
Die UV möge beschließen:
Die HTU-Vorsitzende wird angehalten, Arbeitsberichte der Referate an die UV-
MandatarInnen auszuschicken, ausgenommen das htu-info des Pressereferates.

Antrag Nina Forst:
Die Universitätsvertretung der Technischen Universität Wien möge beschließen, dafür 
einzutreten, dass der derzeitige Standort der Technischen Universität Wien im 
innerstädtischen Bereich des 4. bis 6. Bezirkes beibehalten wird.

Ines Leobner teilt mit, dass am Donnerstag, den 1. Juni 2006 in der Zeit von 14 – 17 
Uhr ein Dikussionstreffen zu diesem Thema im Hörsaal 18 stattfindet und regt an, 
daran teilzunehmen.

Abstimmung Antrag Bernhard Blaschek:
 
EINSTIMMIG ANGENOMMEN

Abstimmung Antrag Mirjana Covic:

EINSTIMMIG ANGENOMMEN

Abstimmung Antrag Nina Forst:

EINSTIMMIG ANGENOMMEN

TOP 5 Jahresabschluss 2003/2004



Der Jahresabschluss 2003/2004 ist in der letzten Sitzung des Finanzausschusses der 
HTU behandelt worden. Der Vorsitzenden des Finanzausschusses Gabor Sas stellte 
folgenden Antrag:
Der Finanzausschuss der HTU Wien empfiehlt den MandatarInnen der 
Universitätsvertretung dem Jahresabschluss 2003/2004 zuzustimmen.
Dieser Antrag wurde mit 4 Pro-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

Antrag Ines Leobner, dem Jahresabschluss 2003/2004 zuzustimmen

PRO ENTH CONTRA
8 2 1

TOP 6 Allfälliges

Ines Leobner legt als Termin für die nächste Sitzung der Universitätsvertretung 
Dienstag, den 13. Juni 2006, um 16,30 Uhr fest.

Keine weiteren Wortmeldungen.

Ines Leobner schließt die Sitzung um 14,54 Uhr.

Ines Leobner, HTU-Vorsitzende………………………………………………………

Helga Bauer, Protokollführerin ………………………………………………………..


